

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan pada hasil penelitian yang berjudul “Pengaruh *E-money* Terhadap Inflasi di Indonesia Pada Periode Tahun 2012 – 2020” bisa disimpulkan sebagai berikut :

Berdasarkan hasil uji hipotesis yang dilakukan bahwa secara parsial mendapatkan hasil sebagai berikut :

1. Variabel X1 yaitu transaksi e-money pun berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap inflasi di Indonesia. Hal ini dapat dilihat berdasarkan dari thitung $0.981 < t_{tabel} 2.364$ serta sig $0.372 > 0.05$ maka dengan hasil uji-T (parsial) memperlihatkan tidak terjadi pengaruh dari X1 yaitu transaksi *e-money* kepada variabel Y inflasi yang artinya terima H_0 dan tolak H_a . Hal ini dikarenakan nilai pembayaran menggunakan uang elektronik (*cashless*) masih sesuai dengan nilai aslinya, artinya tidak lebih dan tidak kurang. Maka peningkatan transaksi *e-money* secara tidak langsung mengurangi jumlah uang beredar di masyarakat, yang dimana jika jumlah uang beredar meningkat bisa menyebabkan terjadinya

inflasi apabila tidak dibarengi oleh komoditas yang menjadi kebutuhan masyarakat. Dengan begitu penggunaan pembayaran non-tunai dengan menggunakan uang elektronik tidak mempengaruhi peningkatan jumlah uang beredar yang tidak memicu naiknya inflasi, sehingga kenaikan TEM tiap tahunnya tidak berpengaruh terhadap inflasi.

2. Variabel X2 yaitu Jumlah Uang Beredar (JUB) berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap inflasi di Indonesia. Hal ini dapat dilihat dari thitung $0.295 < t_{tabel} 2.364$ serta $sig\ 0.780 > 0.05$ maka dengan hasil uji-T (parsial) memperlihatkan tidak terjadi pengaruh dari X2 jumlah uang beredar kepada variabel Y inflasi yang artinya terima H_0 dan tolak H_a . Hal ini dikarebakan ketika terjadi peningkatan jumlah uang beredar di masyarakat, dibarengi oleh peningkatan ketersediaan barang yang dijual di masyarakat, sehingga hak tersebut menyebabkan jumlah jumlah uang yang beredar tidak berpengaruh terhadap tingkat inflasi di Indonesia selama tahun 2012 – 2020.
3. BI Rate memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap inflasi. Hal ini dapat dilihat dari thitung $2.610 > t_{tabel} 2.364$ serta $sig\ 0.048 < 0.05$ maka dengan hasil uji-T (parsial) memperlihatkan terjadi

pengaruh yang signifikan dari X3 yaitu BI Rate kepada variabel Y yaitu inflasi yang artinya tolak H03 dan terima Ha3. Hal ini terjadi karena apabila harga-harga mengalami kenaikan maka suku bunga cenderung akan naik juga, dan sebaliknya, artinya suku bunga berjalan beriringan atau bergerak searah dengan inflasi (kenaikan harga).

4. Dari hasil uji F yang dilakukan bahwa untuk uji F (simultan) nilai fhitung yaitu $7.268 > f_{tabel}$ yaitu 4.76 dan $sig\ 0.028 < 0.05$ oleh karena itu, bisa diambil kesimpulan berdasarkan uji F (simultan) menunjukkan variabel bebas memiliki pengaruh signifikan secara simultan terhadap variabel terikat, yang artinya terima Ha4 dan tolak H04.

B. Saran

Mengacu pada kesimpulan yang telah dijelaskan diatas, maka saran yang dimiliki oleh penulis yaitu sebagai berikut :

1. Bagi Bank Indonesia, Penulis berharap dengan adanya penelitian ini dapat menjadi satu pertimbangan ataupun rujukan untuk mengkaji jalannya sistem pembayaran non-tunai (*e-money*) di Indonesia. Selain itu, kiranya Bank Indonesia lebih meningkatkan sosialisasi kepada khalayak ramai untuk mengenalkan lebih dalam tentang uang

elektronik, baik dalam segi kelebihan serta kekurangannya.

2. Bagi Pemerintah, sebaiknya pemerintah lebih meningkatkan sebuah relasi atau komunikasi dengan Bank Indonesia selaku otoritas moneter di Indonesia agar terjalin kerjasama dan komunikasi yang baik dan selalu terjaga, guna peningkatan yang diharapkan. Dampak dari kerjasama yang baik akan lahir beberapa program-program dari Pemerintah maupun Bank Indonesia yang dicita-citakan untuk meningkatkan perekonomian di Indonesia serta terciptanya stabilitas keuangan di Indonesia.
3. Bagi peneliti selanjutnya, demi terciptanya hal yang baik, akurat dan memuaskan maka hendaknya penelitian perlu dilakukan dengan menambah periode waktu dalam penelitian selanjutnya. Penambahan sebuah variabel juga menjadi salah satu saran yang dianjurkan oleh penulis, agar penelitian selanjutnya mengenai topik ini akan lebih berkembang dengan hasil yang lebih baik.